



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

DOM-ROM : La Réunion

Question écrite n° 46170

## Texte de la question

M. Didier Robert attire l'attention de Mme la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche sur les programmes internationaux d'échanges d'étudiants. La France participe à plusieurs programmes de ce type au niveau européen, comme Erasmus, Leonardo, Arion, Socrates ... L'outre-mer français possède plusieurs universités, localisées dans le Pacifique, l'Océan indien, les Caraïbes. Ces régions sont dotées de programmes d'échanges internationaux parmi lesquels l'UMIOR (programme de mobilité universitaire dans l'Océan Indien), l'UMAP (programme de mobilité universitaire pour l'Asie et le Pacifique), l'OUI (Organisation universitaire interaméricaine). Si l'université d'Antilles-Guyane fait aujourd'hui partie du programme OUI, aucune université française n'est membre de l'UMAP et l'UMIOR. L'ouverture de nos étudiants vers le monde avec l'émergence des pays asiatiques, et la place centrale de nos territoires ultramarins dans les océans du monde (la proximité et l'attrait de nos étudiants pour des pays tels que l'Australie, l'Afrique du sud ou encore le Brésil) pourraient être renforcées par l'adhésion des universités françaises, voire un accord global de partenariat, avec ces grands programmes internationaux de mobilité universitaire. Il souhaiterait connaître son sentiment et les éventuelles dispositions que le Gouvernement entend prendre à cet égard.

## Données clés

**Auteur :** [M. Didier Robert](#)

**Circonscription :** Réunion (3<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 46170

**Rubrique :** Outre-mer

**Ministère interrogé :** Enseignement supérieur et recherche

**Ministère attributaire :** Enseignement supérieur et recherche

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 7 avril 2009, page 3207

**Question retirée le :** 16 novembre 2010 (Fin de mandat)